

# De déchets à œuvre d'art pour sensibiliser les gens

**SAXON** L'artiste Julien Loutz a réalisé une sculpture avec les déchets qu'il a lui-même ramassés près de chez lui. Une initiative qui a séduit la commune.

Une œuvre, en l'occurrence un poisson, réalisée à partir de déchets qu'il a lui-même récoltés sur le territoire de la commune de Saxon. La démarche, pour le moins originale, de l'artiste Julien Loutz mérite qu'on s'y intéresse.

Sa création, en canettes d'aluminium, vient d'être installée à proximité du stade du Pérosé à Saxon. «Avec cette sculpture, je ne dénonce rien, ni personne. Mon initiative, qui se veut positive, vise avant tout à encourager les actions bienveillantes en faveur de notre environnement.» Une manière

de rendre visible ce qui ne l'est pas forcément.

## Plus de 500 kilos récoltés

«Plus on cherche, plus on trouve.» Quand il parle des déchets sauvages (littering) qui jonchent le territoire de Saxon, sa commune d'adoption, Julien Loutz est intarissable. «L'automne dernier, je me promenais avec ma fille de 2 ans et demi au bord du canal et j'ai vite remarqué qu'il y avait beaucoup de déchets sur les berges et dans l'eau. J'ai alors décidé d'agir.» Il se prend vite au jeu et dès qu'il a du temps li-

bre, il ramasse les déchets. En parallèle, il lance la plateforme «Initiative région propre» sur Facebook et y poste régulièrement des nouvelles de son action. «En quelques mois, j'ai récolté 200 kilos. Aujourd'hui, j'en suis à plus de 500 kilos. Je privilégie les points d'eau, notamment les abords du canal de Saxon jusqu'à Charrat, et aussi celui de Fully-Saillon.»

## Soutien communal

L'initiative de ce citoyen a séduit la commune de Saxon, explique le municipal Samuel Veuthey, responsable à la fois



Julien Loutz a réalisé cette sculpture en déchets pour sensibiliser la population au problème du littering. NF

des déchets et de la culture: «Nous avons déjà mis sur pied des journées de nettoyage basées sur le bénévolat, une fois à l'intention des citoyens, une fois avec les écoles dans le cadre des Clean-Up Day. Ainsi, quand Julien Loutz nous a pro-

posé de réaliser une sculpture avec les déchets, histoire de marquer les esprits et de sensibiliser le plus grand nombre au problème, nous avons tout de suite adhéré au concept.» La commune a financé le travail artistique de Julien Loutz.

Elle attend maintenant d'en voir les échos avant de décider, ou non, de renouveler l'opération dans certains endroits stratégiques de la commune, à l'exemple des espaces verts et des places de jeux pour enfants. **OLIVIER RAUSIS**